17/01/2025 Audiencia 320.543 INTERNACIONAL Sección: \$7.674.345 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

\$20.570.976 Difusión: 126.654 \$20.570.976 Ocupación: 37,31%

Pág: 5

El "artífice" de MAGA:

## El regreso de Steve Bannon como defensor del "trumpismo" y antagonista de Elon Musk

De ser su hombre de confianza a caer en prisión, su resurgimiento ha convulsionado a la derecha en EE.UU.

onseguiré que echeñ a Elon Musk antes de la investidura afirmó el estratega político Steve Bannon, ofuscado por el apoyo del multimillonario al programa de visados para migrantes cualifi-cados y el anuncio de que ostentará un cargo en la administra-ción de Donald Trump. Sus ata-ques evidencian la grieta dentro del "trumpismo", en lo que sería "una guerra" por quién tendrá más influencia sobre el republicano durante su presidencia. Bannon, que jugó un rol crucial

en la primera campaña de Trump en 2016, se ha convertido en la ca-ra visible del movimiento "Make America Great Again" o MAGA. frente a los nuevos rostros de Sili-con Valley que ahora integran el círculo cercano del próximo precirculo cercano del pròximo pre-sidente. Aunque en su momento fue acusado de "traidor" por sec-tores del "trumpismo" clásico, su lealtad hacia el movimiento MA-GA no ha vuelto a ser cuestiona-GA no ha vuelto a ser cuestiona-da, sobre todo después de su esta-día en la cárcel por negarse a de-clarar sobre el rol de Trump en los ataques al Capitolio sucedidos tras su derrota ante Joe Biden en 2020.

El exasesor de 70 años todavía ostenta una gran influencia dentro del movimiento MAGA como portavoz de la derecha "anti-esta-blishment", a través de su pódcast Bannon's War Room, su net-



Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

BANNON estuvo cuatro meses en prisión tras negarse a declarar ante el comité que investigaba el rol de Trump en el ataque al Capitolio de 2021, lo que ha sido considerado como "una prueba de lealtad" hacia este

working v sus lazos con grupos "populistas" de derecha de otros países. De acuerdo con John países. De acuerdo con John Owen, profesor de política en la Universidad de Virginia, Bannon se alinea con el "ciudadano de a se ainea con el "ciudadano de a pie" estadounidense que es "con-servador en lo social", "naciona-lista" y algo "escéptico a las ideas neoliberales". "Representa a la gente promedio de las democracias ricas que han sido ignoradas y despreciadas por las élites", señala Owen, añadiendo que "Bannon está para el ciudadano promedio y Musk lo está para las grandes compañías tecnológi-

David Darmofal, docente de ciencias políticas en la Universi-dad de Carolina del Sur, hace énfasis en el enfoque proteccionista de su discurso. "Está a favor de políticas económicas y externas que siguen lo que se ha llamado un enfoque de Estados Unidos primero, haciendo a un lado los intereses de organizaciones inter-nacionales como la OTAN o la

## Exmarine y exbanquero

Tildado de "provocador" y de "personalidad fuerte" por los analistas, Bannon sirvió siete

años en los Marines y obtuvo un MBA en la Universidad de Harvard antes de iniciar una carrera como banquero. Con el tiempo, se convirtió en presidente ejecuti-vo de Breitbart News, una página de noticias autodefinida como "alt-right", con una línea edito-rial asociada al nacionalismo rial asociada al nacionalismo blanco, el uso de memes para di-fundir mensajes y de teorías cons-pirativas. "No es un pensador, ac-tivista o líder político serio", sos-tiene Matthew Burbank, profesor de ciencias políticas de la Univer-sidad de Utah.

Con Breitbart ganó notoriedad como figura mediática dentro de la derecha dura, lo que llamó la atención del entonces candidato Donald Trump, quien lo nombró jefe de su campaña presidencial y posteriormente como estratega iefe de la Casa Blanca una vez que llegó al poder en 2017. Trump lle-gó incluso a incluirlo como miembro permanente en las reu-niones del Consejo de Seguridad Nacional.

No obstante, su rol en el go-bierno generó rechazo en la oposición. En noviembre de 2016. Trump recibió una carta firmada por 169 representantes demócratas pidiendo la renuncia de Ban-non, en medio de acusaciones de lazos con el movimiento supremacista blanco. En paralelo, se hablaba de roces internos entre Bannon y miembros del círculo interno de Trump, entre ellos el yerno de este, Jared Kuschner. Es-

to, sumado a las secuelas del mitin de extrema derecha "Unite the Right" en Charlottesville, terminó por sellar su salida, en lo que se anun-ció que fue por

"acuerdo mutuo" Su relación con el líder republicano siguió deteriorándose por supuesta-

mente haber trata-do de "tonta" a su hija Ivanka y por calificar de "traición" una reunión de colaboradores suvos con agentes rusos. Trump atacó constantemente a Bannon a través de las redes sociales, afirmando que tras su salida del gobierno había "perdido la cabeza".

Posteriormente, renunció a la presidencia de Breitbart y se de-dicó a apoyar campañas políticas de derecha, como la de Jair Bolso-naro en Brasil y la de Vox en España, hasta que fue encarcelado en julio 2024 por "desacato al

Congreso", en el marco de su par-ticipación en los presuntos esfuerzos de Trump para revertir su derrota ante Joe Biden en 2020, por lo que pasó cuatro me-ses en prisión hasta ser liberado en octubre. Al final del primer gobierno, Trump lo indultó por un cargo de fraude relacionado con el recibo de donaciones para la construcción de un muro fronterizo con México, en lo que pare-cería ser una reconciliación entre ambas figuras

"Bannon pudo afirmar que su tiempo en prisión fue para apo-yar a Donald Trump" indica Bur-bank, quien dice que Trump siempre ha mantenido el contacto con quienes lo apoyan perso-nalmente o que pueden ser de utilidad, por lo que este "todavía considera a Bannon como alguien leal a él v, por lo tanto, puede influir en sus puntos de vista".

**ESTRATEGA JEFE** 

Bannon fue el asesor

principal de la primera

administración de Trump hasta su

despido en 2017.

A pesar del "dinero, prestigio e influencia" que tiene hoy Elon Musk, Owen ve posible la vuelta de Steve Bannon al círculo interno de Trump, ya que, por razones ideológicas,

"Bannon encaja mejor dentro de MAGA que Musk y Silicon Valley en general". En esta misma línea, el académico añade que, al ser tanto Bannon como Musk más jóvenes que Trump, "para el tercer año de su administración comenzará la batalla no solo para ver quién lo sucederá como jefe del MAGA, sino también de quién tendrá la mayor influencia sobre esa persona". Por último, el académico sentenció que "Trump preferiría no elegir entre Bannon y Musk, pero quizá tenga que hacerlo".